

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena. Liberato Moncolla y Garcia, Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA EPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Jueves 20 de Diciembre.

### El Eco de Cartagena

#### LOS PÓLIPOS.

Háse hablado mucho en los últimos años de esos terribles habitantes del fondo del mar, los pólipos, llamados también octópedos.

La imaginación de los marinos daba á muchos de estos monstruos una corpulencia enorme.

Las descripciones de los marinos que han hablado de estos pólipos, parecen designar al animal colocado por los zoólogos en la clase de los cefalópodos, cuyos brazos tienen á veces un metro 88 centímetros, y son objeto de espanto para los insulares del Sud.

Los datos más curiosos acerca de la existencia de los pólipos gigantes se deben á un capitán francés del aviso «El Aleçon.» En Noviembre de 1861, este marino encontró, en la vecindad de Tenerife, uno de estos pólipos nadando en la superficie del mar, el cuerpo del animal tenía de cinco á seis metros de longitud, sin contar sus enormes y terribles brazos, armados de chupadores. Después de una caza de tres horas, solo se consiguió arrancar fragmentos de la natatoria colocada en la parte inferior de su cuerpo.

Steenstrup demostró después con argumentos convincentes, que los monstruos aparecidos en 1639 y 1790 en las costas de Irlanda, pertenecían á esta especie, midiendo uno de estos tres brazos y media de longitud y tres brazas para sus tentáculos.

En 1853 el mismo sabio recibió fragmentos de un pólipo cogido en las costas de Jutland, su cabeza era como la de un niño y tenía dos metros de longitud.

En los museos de Utrech y Amsterdam existen, según Harting, fragmentos de pólipos gigantes.

Recientemente se han confirmado las afirmaciones de Steenstrup con la captura de un animal de la

referida especie, que ha sido arrojado por una violenta tempestad el 22 de noviembre de este año sobre las costas de Terranova.

Cuando el monstruo fué visto, vivió aun; mas apenas estuvo completamente fuera del agua, sucumbió inmediatamente, quedándose su cuerpo enteramente blanco.

Tenía tres metros de longitud y dos de circunferencia. Para transportarlo con más facilidad, tuvieron la mala idea de cortarle los brazos ó tentáculos, en número de 10, armados de unos 2 000 chupadores de una pulgada de diámetro.

Dos de estos tentáculos tenían nueve metros y 38 centímetros de longitud por 19 centímetros de diámetro en la parte más gruesa de los mismos, los ocho restantes tenían tres metros y 30 centímetros de longitud.

Cuando le cogieran, los ojos del animal tenían una expresión salvaje y medían 19 centímetros por término medio. Desgraciadamente, al embarcarse se desgarraron por completo. La natatoria que termina su cuerpo á manera de cola, tenía un metro de longitud.

#### Miscelánea.

##### LA FABRICACION DE ANTIGUEDADES.

La industria más lucrativa de Oriente es la fabricación de las llamadas reliquias del pasado, como piedras labradas, medallas, monedas, estatuas, adornos, armas, manuscritos, etc., cosas todas en cuya busca se ocupan tantos arqueólogos. Se hacen estas imitaciones con tal perfección, que los peritos más hábiles encuestran grandes dificultades para reconocer el fraude.

Una de las manufacturas más florecientes de Constantinopla es la de fabricación de monedas del tiempo de Constantino y de su madre, monedas que se venden á los coleccionadores y á los turistas por mercados, asociados á los fabricantes, que pretenden haberlas comprado á

obreros empleados en la demolición de casas antiguas. Un griego de Atenas hace un gran comercio de monedas griegas, cuya fabricación está hecha con tan profundo conocimiento numismático, que se necesita un gran saber y mucha experiencia técnica para distinguir las copias de los originales.

Estas producciones no se venden nunca en Atenas mismo, sino que se llevan por medio de emisarios especiales, á Constantinopla y á otras capitales de Europa. Generalmente los pastores de ganado de los campos próximos son los agentes que hacen más negocios, pues tienen un gran mercado en los turistas y los exploradores científicos.

En Oriente, y especialmente en Persia, se fabrican también con habilidad y exactitud sorprendentes, monedas falsas y piedras preciosas mahometanas, en cuya industria es muy renombrado un calderero de Shiraz. En su casa encuentra siempre el viajero cualquier antigüedad que desee. En Bagdad se hacen piedras grabadas en las cuales se reproducen con habilidad de primer orden los bustos sasánidos y las inscripciones en pehivi. La única circunstancia que permite distinguir las falsas de las piedras originales, es la de que los caracteres aunque admirablemente grabados, no forman nunca palabras legibles ó que tengan sentido. Las medallas bizantinas hechas en Constantinopla ofrecen la misma particularidad.

Como ejemplo de las vastas proporciones de este comercio fraudulento y de la habilidad de los falsificadores, se cita una colección considerable compuesta de la mayor parte de las piedras y medallas modernas ó falsas. Una de estas piedras lleva una inscripción de dos palabras en caracteres pehivi, en la cual están mezclados para formar una pretendida antigüedad, el persa moderno, el griego y el mahometano.

Recientemente se ha vendido en Constantinopla por 2.000 pesetas una piedra falsa fabricada por los persas cuyo fraude se ha descubierto porque el esmero y la notabilidad de su

acincelado revelaron la superioridad artística.

(Crónica de Cataluña)

La cria de conejos ha tomado en Europa tal incremento, que hoy es una industria importante. En Francia, Bélgica, Holanda é Inglaterra el consumo de conejos y la utilización de sus pieles son verdaderamente asombrosos. Francia produce anualmente de 70 hasta 85 millones de conejos, cuya carne y piel representan un valor de 190 hasta 200 millones de francos.

De Ostende (Bélgica) se exportan semanalmente á Inglaterra 1.500.000 conejos, y los peleteros del mismo país elaboran anualmente hasta 30 millones de pieles de conejos.

Lord Malmsburg, tratando en el Parlamento inglés de las leyes de caza, hizo notar que el valor nutritivo de la carne de conejo que se consume al año en Inglaterra, puede estimarse en 55.000 toneladas, cuyo valor se calcula en 1.500.000 libras esterlinas.

Lo más estimable.—Habiendo hablado cierto personaje delante de Walter Scott del talento y de las dotes literarias como de la cosa más digna de estimación, éste contestó:

«¡Que Dios nos proteja! Este mundo sería por demás triste, si esta fuera la verdadera doctrina. He leído mucho y he hablado con los espíritus más eminentes y cultivados; pero os aseguro que opino que salen de los labios de gentes pobres, sin educación, pensamientos como los de la misma Biblia; y por otra parte, no debe perderse de vista el tranquilo heroísmo contra las dificultades y las aflicciones con que estas gentes luchan en su infeliz existencia. No aprenderemos nunca á comprender nuestra verdadera vocación y nuestro destino, si no nos acostumbramos á mirar como superior y necesario lo que se refiere á la educación del corazón.»

Según el periódico de Berlín «Die Post», el gobierno italiano ha resuelto devolver á la familia real de los Bor-